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« L’Esprit Saint vous enseignera tout » 
 

 
Évangile du jour Jean (Jn 14, 15-16.23b-26) 

 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m’aimez, vous garderez mes 
commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour 
toujours avec vous. Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole ; mon Père l’aimera, nous 
viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. Celui qui ne m’aime pas ne garde 
pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n’est pas de moi : elle est du Père, qui m’a 
envoyé. Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l’Esprit Saint que 
le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je 
vous ai dit. » –  Acclamons la Parole de Dieu. 
 

Homélie (par le Père Bernard MOEGLÉ )  
 

Chez  St. Jean, le don de l’Esprit a lieu le soir de Pâques, au cours de la  première  apparition du 
Ressuscité. Les fruits de l’Esprit sont alors la paix et la joie d’être en présence de Jésus. 
 
Dans le récit de Luc, 50 jours après Pâques, l’Esprit Saint fait son entrée au Cénacle en étant figuré 
par les habituels symboles que sont le vent et le feu. Cela suggère sa puissance et sa brûlure 
. 
« N’éteignez pas l’Esprit », écrira Paul aux Thessaloniciens (1 Th 5,19). J’aime bien la métaphore du 
feu, lequel réchauffe et se propage vite. Les premiers chrétiens ont respiré une grande liberté, qui 
les a mis au large, sans que rien ne puisse les arrêter. 
 
Mais n’oublions pas que le point de départ était la prière. Le feu de la Bonne Nouvelle du Christ 
ressuscité s’est propagé à partir de la braise de la prière, de l’écoute des Écritures, et de la vie 
fraternelle. En ces temps où l’Église cherche à se renouveler, ne nous lassons pas de prier, et l’Esprit 
fera toutes choses nouvelles. 
 
Jésus lui a donné 2 titres : le Défenseur ou Paraclet, et dans un autre passage, l’Esprit de Vérité. 
On appelait Paraclet la personne influente qui se portait garante de l’innocence d’un accusé, et le 
prenait sous sa protection. L’Esprit Saint joue ce rôle auprès de nous : il nous épaule, il nous fortifie 
dans l’épreuve, il intercède pour nous auprès du Père et nous obtient le pardon, etc. 
 
Jésus affirme qu’il nous enseignera tout, qu’il nous introduira dans la vérité. C’est vrai, plus nous 
lisons et méditons la Parole de Dieu, et plus elle résonne à chaque  étape de notre vie avec une 
constante nouveauté. 
 
L’Esprit Saint a aussi un troisième rôle que je voudrais souligner : il nous pousse à l’action. N’a-t-il 
pas suscité à chaque époque des saints et des saintes dans le peuple de Dieu ? Si nous le désirons 
et l’accueillons, il saura vaincre nos hésitations, et nous faire proclamer que le Christ est toujours 
vivant,  que la foi en lui donne un sens à notre vie. « Tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit 
de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu, écrit Paul « (Rm 8, 14) 
 
On constate une grande variété des dons de l’Esprit, pour de multiples services et activités. Cela 
signifie que l’Esprit est capable de revivifier l’Église, comme durant Vatican II. Il n’est pas remis à 
des privilégiés, mais chacun de nous et chaque communauté peut bénéficier de ses grâces. 
 
 
 



 
Voyez comme les Apôtres, si timorés et pécheurs, ont été profondément transformés, au point que 
tout le monde s’est émerveillé. L’Église a pu surmonter tous les obstacles et toutes les crises, afin 
que l’amour de Dieu se répande inlassablement sur le monde et dans les cœurs. 
 
Serons-nous (ou resterons-nous) les pierres vivantes dont l’Église a besoin ? 
 
 

Esprit-Saint, 
 Vienne ton souffle sur nos peines, nous pousser au-delà des peurs ! 
 Vienne ton feu au cœur des nuits, illuminer nos attentes ! 
 Vienne ta lumière sur nos chemins, guider nos pas, nous rendre libres !  
 
 
 (Bernadette Thésin) 
 
 

 


